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L
a historia de Diego Jimé-
nez y su hija Abigail, una
nena de solo 12 años en-

ferma de cáncer, a quienes un
policía les prohibió ingresar a
Santiago del Estero, su provincia
natal, porque no contaban con la
documentación necesaria que
acreditaba por qué habían via-
jado, generó una gran conmo-
ción. La viralización del
momento en que el hombre, de-
sesperado, tomó en sus brazos
a la nena para cruzar la frontera
con Tucumán repercutió en todo
el país hasta el punto en que un
dibujante plasmó en una ilustra-
ción el momento justo en que el
padre trataba de ingresar a la
provincia mientras cargaba a la
nena. El impacto se multiplicó y
la imagen ya se convirtió en un
símbolo.

EL DESCONOCIDO DEL QUE
AHORA TODOS HABLAN

En San Juan ya hay 13 instituciones con 
brotes que involucran a 200 afectados 
y 83 confirmados con Covid
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

hermano Aldo que fue derrocado

por una revolución tras dos años

de gobierno. 

Pero en esos pocos años que go-

bernaron le dieron el voto a la

mujer, sancionaron una Constitu-

ción Provincial de avanzada e hi-

cieron grandes obras públicas.

Los dos estuvieron enfrentados al

poder nacional y a los sectores em-

presarios de la provincia. Una

prueba de ellos es que Federico

nunca pudo llegar al Senado pues el

cuerpo le rechazó sus diplomas otor-

gados por la Legislatura provincial.

s    s    s
Con Bravo las cosas cambiaron.

Aunque en sus formas fue un caudi-

llo indiscutido, durante los años que

condujo el partido trató de reconciliar

el partido con los sectores de poder

de San Juan y en lugar de enfrentar

al gobierno nacional negoció con los

presidentes y obtuvo una excelente

ley de coparticipación federal, pro-

moción industrial, algunas obras pú-

blicas y la embajada en Rusia en

forma casi permanente.

s    s    s
Los tiempos han cambiado y aquel

partido verticalista está concluyendo

un proceso donde asomaron cuatro

candidatos y después de largas ne-

gociaciones tendrá un nuevo presi-

dente. Conserva 30 mil afiliados, lo

que no es poca cosa, aunque ya

lejos del protagonismo de otras épo-

cas.

La historia dirá si en tiempos de

pandemia el bloquismo parió un

nuevo líder.

E
l Partido Bloquista reconoció

a dos líderes en su más de un

siglo de vida: Federico Can-

toni y Leopoldo Bravo. Ellos dos

cubrieron más de 70 años de vida

del partido de la estrella. Los años

restantes tuvo dirigentes, algunos

más importantes, otros menos. 

El próximo presidente del partido

será  Luis Hernán Rueda, 39 años,

casado, un hijo. Se crió en Villa Abe-

rastain, Pocito. Dicen sus biógrafos

que su padre falleció trágicamente

cuando él tenía 7 años y fue su

madre quién se hizo cargo del

hogar. 

s    s    s
Rueda llega a un lugar donde los lí-

deres asoman pronto y duran

mucho tiempo en su cargo. Federico

fundó el partido con 28 años y fue

gobernador con 32. Leopoldo Bravo,

tras su pasó por Moscú, fue gober-

nador en 1963, con 43 años. Luego

sería gobernador por los votos o por

el dedo militar dos veces más, ade-

más de embajador y senador.

Cada uno impuso su impronta a su

gestión y al partido.

s    s    s
De alguna forma el bloquismo im-

puso su presencia en la política san-

juanina durante varias décadas. Y

sus líderes jugaron siempre al

poder, independientemente de las

formas.

Federico fue electo dos veces y en

ninguna de ellas pudo terminar su

mandato. Lo mismo pasó con su

EL PRÓXIMO 
PRESIDENTE 
DEL 
BLOQUISMO

Luis Rueda
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LA VIDA EN FOTOS

Hojas de coca
El camión venía de Orán e iba a Mendoza. De pronto un operativo realizado por el personal de la Sección Opera-
tiva “DOS”, ubicado en Vallecito. Según estimó el personal de la fuerza, encontraron el cargamento con 40 bultos
con hojas de coca valuados en $160.000. La Justicia Federal quedó a cargo de la investigación y de la situación
procesal del conductor del camión.

¿Nunca viste un camión por abajo?
Un impresionante vuelco se produjo este jueves por la siesta en una esquina que marca el límite entre Capital y
Rawson. Un camión con acoplado quiso doblar y repentinamente volcó. El chofer del transporte tuvo que
ser hospitalizado. El aparatoso siniestro ocurrió en la intersección de avenida España y Comandante Cabot.
Según testigos el camionero llevaba cartones y al maniobrar en la esquina volcó.
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LA VIDA EN FOTOS

No es el cuco
Parece que en estos días de pan-

demia existieran dos mundos. Por

un lado los que temen conta-

giarse. Por el otro los que deben

trabajar para atender a los que se

contagian. En el medio los que se

ríen de todos nosotros y viven de

fiesta. Pero lo curioso es el temor

que despierta alguien que circula

con un delantal que en estos

tiempos sin clases indicaría que

trabaja en el sistema de salud. 

¿Y la ordenanza 

municipal? 
Dicen –aunque por los hechos es

difícil de creer- que hay un horario

para carga y descarga en la zona

céntrica. Si existe no se cumple. 

A cualquier hora llegan grandes

camiones procedentes de Men-

doza o Buenos Aires, ocupan las

calles y descargan mientras atrás

los sanjuaninos putean y tocan

bocina ante la sonrisa de los

transportistas.



Esto pasó en el mundo

E
l Ejecutivo de Isabel Díaz

Ayuso ha decidido cerrar la

Comunidad de Madrid du-

rante diez días, incluido el próximo

puente de diciembre, para limitar la

movilidad e intentar frenar los conta-

gios de coronavirus antes de que

lleguen las fiestas navideñas.

Será una “medida quirúrgica” que

se aplicará del 4 al 14 de

diciembre (del viernes 4 al domingo

13, ambos incluidos) para llegar “en

las mejores condiciones posibles

a la Navidad”, ha explicado Antonio

Zapatero, el viceconsejero de Salud

Pública, que ha argumentado que

esta es una medida cautelar durante

esos días en los que calcula que la

movilidad se “duplica e incluso tri-

plica” en comparación con un fin de

semana normal.

“La movilidad en torno a ese puente

tan amplio con tantos días festivos

es tan grande que por precaución

tomamos una medida quirúrgica,

Viernes 20 de noviembre 2020
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CIERRAN MADRID PARA ENTRAR O  
SALIR HASTA EL 14 DE DICIEMBRE

como es la de cerrar solamente

esos días”, ha afirmado Zapatero
durante la rueda de prensa semanal
para informar de la situación epide-
miológica en la región.

Así, como en los anteriores dos

puentes, la población de Madrid

permanecerá confinada perime-

tralmente durante el puente que

recoge los festivos del día de la

Constitución (domingo 6 de diciem-

bre que se traslada al lunes 7) y de

la Inmaculada (el 8), una época en

la que tradicionalmente se

produce una gran afluencia de vi-

sitas a la capital. Se mantendrá el

toque de queda desde las 00:00

horas hasta las 06:00 de la ma-

ñana .

La consejería de Sanidad ha ba-

jado también el umbral por el que

decide aplicar o no restricciones al

movimiento en las diferentes zonas

básicas, que a partir de ahora es-

tará en los 400 casos por cada

100.000 habitantes (antes estaba

en 500). A nivel general de toda la

comunidad, la incidencia acumu-

lada ha bajado de los 300 y se

sitúa ya en los 297 casos por cada

100.000 habitantes en los últimos

14 días, ha asegurado Zapatero.

INTENTAN FRENAR LOS CONTAGIOS ANTES QUE LLEGUE LA NAVIDAD

Isabel Diaz Ayuso

C
on el objetivo de evitar las

conglomeraciones y fies-

tas durante la

pandemia, el gobierno de la

Ciudad de México (CDMX) de-

cidió aplicar Ley Seca en las

16 alcaldías para evitar la propa-

gación de la enfermedad COVID-

19. Incluso, algunos de los

municipios del Estado de Mé-

xico también establecieron la

prohibición de venta de alcohol

durante los próximos dos fines

de semana.

En la capital del país, las locali-

dades serán divididas en dos

grupos para aplicar la Ley Seca

los próximos dos fines de se-

mana. Las primeras ocho las al-

caldías que restringirán la venta

de bebidas alcohólicas del 20, 21

y 22 de noviembre: Iztapalapa,

Iztacalco, Venustiano Carranza,

Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gus-

tavo A. Madero, Tláhuac y Miguel

Hidalgo.

En particular , la alcaldía Xochi-

milco informó que esta restricción

estará vigente por varios fines de

semana.

El horario de Ley Seca com-

prende desde las 18:00 horas

del viernes y hasta las 23:59

del domingo del respectivo fin

de semana.

LEY SECA EN MÉXICO
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en un total de 13.000 voluntarios
en el país y, según los resultados
publicados esta semana en la re-
vista científica Lancet, la vacuna
tiene capacidad de producir una res-
puesta inmune en el organismo 28
días después de su aplicación en el
97 % de los casos.

Si la vacuna alcanza los índices ne-
cesarios de eficacia y seguridad una
vez concluidos los ensayos, el antí-
geno deberá ser sometido a evalua-
ción de las autoridades sanitarias
para registro y posterior uso en cam-
pañas de inmunización contra el co-
ronavirus.

DISPUTA POLÍTICA

No obstante, el posible antídoto se
ha convertido ya en el centro de
una batalla política entre el presi-

BRASIL RECIBIÓ EL PRIMER LOTE
DE 120 MIL DOSIS DE LA VACUNA

CHINA CORONAVAC

sss

dente de Brasil, Jair Bolsonaro,
y el gobernador Doria, que patro-
cina el experimento.
La cuerda entre ambos mandata-
rios se tensó todavía más la se-
mana pasada, cuando Bolsonaro,
líder de una postura
negacionista, celebró el parón
momentáneo de los ensayos tras
la muerte de un voluntario por razo-
nes que no se relacionaban con la
vacuna.

La decisión de la suspensión fue
recibida casi con indignación por el
Instituto Butantan y, tras un duro
cruce de acusaciones, la Agencia
Nacional de Vigilancia Sanitaria
(Anvisa, regulador) autorizó reto-
mar los ensayos y liberar la im-
portación de seis millones de
dosis.

s

sss

Las primeras 120.000 dosis de la “Coronavac”, las cuales

todavía no pueden comenzar a ser aplicadas, llegaron a

San Pablo, Brasil

B
rasil, uno de los países del
mundo más afectados por la
pandemia, recibió este jue-

ves el primer lote de la “Corona-
vac”, la vacuna contra la covid-19
desarrollada por el laboratorio chino
Sinovac y cuyos estudios clínicos se
encuentran ya en fase final.
Las primeras 120.000 dosis de la
“Coronavac”, las cuales todavía
no pueden comenzar a ser aplica-
das, llegaron a San Pablo, cuyo
gobierno cerró con Sinovac un con-
trato para recibir un total de 46 mi-
llones de vacunas, equivalentes a
toda la población de dicha región, la
más afectada en el país por la pan-
demia.

El avión de carga de Turkish Airlines
que transportó las vacunas y había
salido el lunes de China aterrizó
poco antes de las 8:00 (11:00 GMT)
en el aeropuerto internacional de
Guarulhos, que opera para la ciudad
de San Pablo.
“Estamos aquí para recibir la
carga que ayuda a salvar la vida
de miles de brasileños”, declaró el
gobernador de San Pablo, Joao
Doria, quien junto a otras autorida-
des locales recibieron las vacunas
en el aeropuerto y acompañaron el
transporte de las mismas en un
fuerte dispositivo de seguridad.
Además de la importación de dosis
de la vacuna, el acuerdo del Go-
bierno de San Pablo con el laborato-
rio chino también prevé la
transferencia de la tecnología de
la vacuna al Instituto Butantan,
entidad pública que coordina con la
firma asiática los ensayos clínicos
en Brasil.

Los ensayos están siendo realizados



casi Un millón dE pErso-

nas rEcibiEron la vacUna

dE sinopharm bajo Uso dE

EmErgEncia

Lo confirmó el Grupo Farmacéutico

Nacional de China. El programa de

uso de emergencia del país, se

lanzó en julio, que hasta ahora in-

cluye tres vacunas candidatas para

trabajadores esenciales y otros gru-

pos limitados de personas, incluso

cuando aún no se han completado

los estudios clínicos para demostrar

su seguridad y eficacia. No se han

reportado reacciones adversas gra-

ves de quienes recibieron la vacuna

en uso de emergencia, dijo Sinop-

harm.

a mediados del mes que viene y

que la de la Unión Europea llegaría

en la segunda quincena.

crisis política En pErú: 

rEchazaron Un rEcUrso

dE martín vizcarra para 

anUlar sU dEstitUción

El recurso presentado por el expre-

sidente ante el tribunal constitucio-

nal, fue considerado improcedente,

para determinar si hubo abuso del

Congreso en su actuación para re-

moverlo del cargo. Vizcarra lamentó

la decisión en sus redes sociales y

señaló que el Tribunal Constitucio-

nal actuó de espaldas al país. 

Esto pasó en el mundo

Igualmente, Doria y el ministro de
Salud, el general Eduardo Pazuello,
habían informado sobre la compra
de las 46 millones de dosis, pero un
día después el anuncio fue de-
sautorizado por Bolsonaro, que
mantiene una apuesta firme por la
vacuna desarrollada por la universi-
dad británica de Oxford.

Las 120.000 vacunas forman
parte de ese lote de seis millones
de dosis listas para su aplica-
ción cuando sea autorizada por la
vigilancia sanitaria, mientras que las

brasil rEcibió El primEr lotE dE...

EE.UU. planEa aUtorizar

vacUnas contra El 

covid-19 hacia mEdiados

dE diciEmbrE

El anuncio se realizó después de

que Pfizer y BioNTech anunciaran

su efectividad luego de sus ensa-

yos en fase 3. El director ejecutivo

del laboratorio estadounidense Pfi-

zer consideró que “Los resultados

del estudio marcan un paso impor-

tante en este histórico viaje de

ocho meses para presentar una va-

cuna capaz de ayudar a poner fin a

esta devastadora pandemia”.

Mientras, el jefe ejecutivo de BioN-

Tech, dijo que podría otorgar la

aprobación de uso de emergencia

Viernes 20 de noviembre 2020
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otras cuarenta millones terminarán
de ser procesadas y envasadas en
Brasil, como se tiene previsto por
parte del Gobierno de San Pablo.

Brasil se ha convertido en uno de
los grandes centros de experi-
mentación de vacunas en el
mundo, tanto por la diversidad ge-
nética de su población y la capaci-
dad de algunos de sus laboratorios,
como por la intensidad de la pande-
mia en el país.
Con sus 210 millones de habitantes,
Brasil suma ya casi 167.455. muer-
tos y cerca de 6 millones de conta-
gios, cifras que lo convierten en uno
de los países más afectados del
mundo en números absolutos junto
con Estados Unidos e India.               

Fuente: infobae.com

s
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ORDENAN INVESTIGAR A

MACRI Y AGUAD POR EL

HUNDIMIENTO DEL ARA

SAN JUAN

Lo hizo la Cámara Federal de Co-
modoro Rivadavia. También con-
firmó la mayoría de los
procesamientos. El ex presidente,
el ex ministro de Defensa, y el en-
tonces jefe de la Armada, Marcelo
Srur hasta ahora no fueron citados
a declarar. La resolución sostiene
que en el expediente deberá acre-
ditarse el conocimiento por parte
del Ministerio de Defensa y del ex
mandatario sobre la realización del
ejercicio naval, como asimismo las
constancias que den cuenta de los
recortes presupuestarios que afec-
taban a las fuerzas armadas y en
particular a los buques que partici-
paban del mismo.

LOS PRECIOS MAYORISTAS Y 

DE LA CONSTRUCCIÓN 

AUMENTARON EN OCTUBRE

El índice de precios mayoristas
subió 4.7% en octubre y el costo de
la construcción marcó un incre-
mento de 3,7%, según informó el
Indec. De esta manera los precios
mayoristas subieron en lo que va
del año 24,5% y 36% en los últimos
doce meses. Por su parte, el costo

de la construcción subió 22,9%
entre enero y octubre, y 32,8% a
lo largo del último año.

JORGE FERRARESI ASUMIÓ

COMO NUEVO MINISTRO DE

DESARROLLO TERRITORIAL Y

HÁBITAT

En una ceremonia desarrollada en
el Museo de la Casa Rosada, el
presidente Alberto Fernández le
tomó juramento al nuevo inte-
grante del Gabinete nacional. Fe-

Viernes 20 de noviembre 2020
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E
l empresario Jorge Brito –el
banquero más importante
del país-,  falleció este

viernes luego de un accidente
con su helicóptero en la provincia
de Salta. El accidente ocurrió por
la zona del embalse Cabra Corral,
70 kilómetros al sur de la ciudad
de Salta y cerca del Parque Na-
cional los Cardones, en el cen-
tro de la provincia del norte.
Brito había dejado la capital pro-
vincial poco después del medio-
día tras haber mantenido una
reunión y almuerzo con el go-
bernador Gustavo Sáenz.

El helicóptero se habría engan-
chado con un cable de metal
que sería usado para una tiro-
lesa, ya que esa es una zona de
turismo aventura.
A partir de su liderazgo en
el Banco Macro, que fundó en la
década de 1980, Brito ocupó entre
2003 y 2016 la presidencia de la
Asociación de Bancos Privados de
Capital Argentino (ADEBA) y a su
vez condujo la Federación Latinoa-
mericana de Bancos (FELABAN)
entre 2012 y 2014.
Desde su presidencia en ADEBA,
Brito formaba parte del Grupo de

los 6, que reúne a las principales
empresas del país y está com-
puesto por la asociación de ban-
cos, la Bolsa de Comercio de
Buenos Aires, la Cámara Argen-
tina de Comercio, la Cámara Ar-
gentina de la Construcción,
la Sociedad Rural Argentina y
la Unión Industrial Argentina.
Además de Banco Macro, el em-
presario tenía negocios inmobilia-
rios con la empresa Vizora y
negocios agropecuarios con In-
versora Juramento S.A., Frigorí-
fico Bermejo y Cabaña
Juramento. También era accio-
nista en Genneia S.A., una com-
pañía líder del sector energético.

MURIÓ EL EMPRESARIO JORGE BRITO EN 
UN ACCIDENTE DE HELICÓPTERO EN SALTA

rraresi, de 59 años, es ingeniero y
desde 2009 se desempeñó como
intendente de Avellaneda. El fun-
cionario fue designado la semana
pasada para reemplazar a María
Eugenia Bielsa.

sss
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E
n un informe al Congreso,
Marcó del Pont había estimado
que este aporte recaudaría

unos $300.000 millones.
Lo deberán pagar quienes tengan
patrimonios superiores a los $200
millones al día que se apruebe la ini-
ciativa, que aún debe pasar por el
Senado, destinada a financiar gastos
por la pandemia.
Indicó que para este impuesto “se va
a tener que hacer una declaración ju-
rada y presentar cuál es el patrimo-
nio”.

Ante las críticas que la iniciativa re-
cibe de sectores empresariales,
Marcó del Pont señaló: “Nadie va a
tener que vender sus máquinas. El
aporte no afecta la producción.
Recae sobre la riqueza de los indivi-
duos que está financiada”.
“No será necesario que vendan sus
campos para pagar el aporte extraor-
dinario”, ironizó.
Dijo que en el caso de “aquellas
personas humanas que declaran
inmuebles rurales y deberán pagar
el aporte, sus campos representan
en promedio el 2,7% de su patri-
monio. Los datos muestran que
esos individuos tienen disponibili-
dades líquidas que son 25 veces
superiores al impuesto que deben
pagar”.

La funcionaria también señaló que
“la rebaja de los impuestos más pro-
gresivos que implementó el gobierno
anterior no redundó en más inversión
y empleo, sino en más timba finan-
ciera”.
En declaraciones radiales, Marcó del
Pont admitió que se esperan diferen-
cias con la presentación de mitad de
año de Bienes Personales “por la va-
luación de esos activos”.
Tributaristas venían advirtiendo sobre
esto, ya que en el cálculo de quiénes
deberán pagar este tributo, recha-
zado por casi todo el arco empresa-
rial, se deberán contemplar también

los patrimonios exentos de Bienes Per-
sonales como títulos públicos, depósi-
tos bancarios o acciones de empresas,
que ahora quedarían alcanzados por el
nuevo tributo.

Además, las declaraciones juradas de
bienes personales fueron calculadas
según el tipo de cambio de fines de
2019, que era de $59,90.
Ahora, tomarán la del día que se
apruebe la ley, por lo que el tipo de
cambio se ubicará por encima de $80,
35% más.
La recaudación de este aporte se desti-
nará 20% a la compra y/o elaboración
de equipamiento e insumos críticos
para la emergencia sanitaria, 20% a las
pymes, 15% a los programas para el
desarrollo de los barrios populares,
20% a becas al programa integral de
becas Progresar y 25% a programas
de exploración y desarrollo de gas na-
tural, a través de Enarsa.Las reservas
del Banco Central de la República
Argentina cayeron un total de U$S
665 millones en lo que va del mes de
noviembre, en medio de una reno-
vada presión cambiaria. Dicho indica-
dor cayó, solamente contabilizando el
día de hoy, un total aproximado de U$S
68 millones y quedó en U$S 39.192 mi-
llones, según fuentes internas del orga-
nismo que se encarga de regular la
política monetaria del país.
La caída de los activos que el BCRA
transita no hace más que disminuir el
margen de maniobra que dicha institu-

EL IMPUESTO A LA RIQUEZA 
ALCANZARÁ A MÁS CONTRIBUYENTES

Marcó del

Pont

ción del sistema financiero tiene sobre
la política cambiaria. Con la salida
constante de depósitos en dólares, las
importaciones y, sobretodo, la venta
de divisas dentro del mercado cam-
biario, el Banco Central reduce su ca-
pacidad de intervención en materia
económica.

Respecto del dólar, la divisa nortea-
mericana en su versión blue alcanzó
los $166 en la city porteña. Mientras
tanto, las cotizaciones financieras
operan en baja tras las intervenciones
oficiales. En los días anteriores, y
luego de una seguidilla de días en los
que la moneda se mantuvo estable, el
billete del circuito financiero informal
aumentó 13 puntos, alcanzando los
$162.

Según información recabada a través
de la agencia de noticias NA, el dólar
bolsa retrocedió a $141,19 mientras
que su versión dispuesta para el aho-
rro fue ofrecida a $78,902 para el
comprador y $85,140 para el vende-
dor. El contado con liquidación, opera-
toria que consiste en el traslado de
divisas al exterior a través de la com-
pra de bonos, bajó a $145,77.
A partir de los valores anteriormente
suministrados, y sumándose el re-
cargo del impuesto PAIS y el nuevo
tributo deGanancias y Bienes Per-
sonales, el dólar “solidario” se posi-
cionó durante la presente jornada
en $140,47.



estando en residencias mejoran res-

pecto a estar hospitalizados, depen-

diendo de su cuadro clínico pero es de

destacar la contención. Hay 13 re-

sidencias con brotes que in-

volucran a 200 personas

afectadas y dos de ellas este

viernes reciben el alta”, ase-

guró. 

¿Por qué 

AumEntAn 

los fAllEciDos?

“La letalidad de la enfermedad en

San Juan llegaba al 6% en el inicio

ahora es de 1,9% parte de la evolu-

ción de la pandemia. Mientras más

circule el virus mayor cantidad de

fallecidos habrá sobre todo en adul-

tos mayores y personas de riesgo”,

indicó la subsecretaria Alina Alma-

zán sobre los fallecidos.

notA DE tAPA
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Alina Almazán

En San Juan 

ya hay 13 

instituciones con

brotes que 

involucran a 200

afectados y 83

confirmados 

con Covid

s

Pasa a página siguiente

E
l dato asombró por la cantidad

de geriátricos comprometidos.

Aunque justo es decirlo desde

hace varios días circulaba en las

redes sociales la versión (¿informa-

ción?) de que el virus había entrado

en importantes casas donde residen

adultos mayores aunque se lo man-

tenía en silencio.

Lo concreto es que en San Juan hay

13 residencias para adultos mayo-

res afectadas con coronavirus, y

son 83 los casos confirmados en

ese sector. Así lo informó este vier-

nes la secretaria de Planificación de

Salud Pública, Alina Almazán, quien

dijo que “el trabajo articulado con las

residencias y Salud Pública ha dado

buenos resultados y de esas 13 con

brote hay dos a los que este vier-

nes le darían el alta”. Aclaró que no

hay casos registrados en el Hogar de

Ancianos estatal. 

El dato llama la atención

porque hasta ahora se co-

nocían solo 3 de estas insti-

tuciones afectadas y se

trata de comunidades cerra-

das que implican contagios

masivos dentro y población

de riesgo involucrada como

son los ancianos. 

“San Juan es una provincia donde

está destacado el trabajo entre Salud

Pública y las residencias de adultos

mayores y está dando buenos resul-

tados, ya que los adultos mayores

El virus Entró En
los gEriátricos
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auMentan ...
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En San Juan, según el último reporte

del jueves por la tarde, los casos

nuevos son 201 con lo que hay 9.863

en total, y recuperados 5.215,  ade-

más de 185 fallecidos. Están interna-

das 213 personas en sector privado y

público, 106 de ellas en camas críti-

cas. “La cantidad de recupe-

rados supera a los casos

activos lo que es importante

porque habla de la evolu-

ción de la pandemia”, indicó

la médica.

Sobre el trabajo con los voluntarios

dijo que se articularon acciones con

ambas universidades además de

otras instituciones solidarias con las

cuales se hace el seguimiento de los

contactos estrechos y el aislamiento

por 14 días para poder controlar la

cadena de contagios.  Agregó que se

está capacitando a los voluntarios,

con definiciones para 3 o 4 llamados

telefónicos y una visita por cada uno

para relevar otras cuestiones como

estado de salud mental, necesidades

de medicación por enfermedades

previas, entre otras.

Por otro lado, ratificó que

“estamos evaluando cómo

impacta la medida de no

pedir PCR en el ingreso a

San Juan, como otras pro-

vincias”.

También confirmó  que está planifi-

cado poder ingresar al personal que

se requiera para poder afrontar esta

pandemia y que se ha hecho un rele-

vamiento y son 574 los agentes que

ya han ingresado al sistema.

La ocupación de

caMas crÍticas

es deL 85%

“En este momento San Juan tiene

un 85% de ocupación de camas

críticas lo que es alto pero hemos

evaluado que se ha triplicado la can-

tidad de camas críticas en lo estatal y

privado, en tiempos normales es del

80%, pero ahora hay más camas,

casi triplicadas”, dijo Alina Almazán

sobre la situación en los centros de

salud. 

Respecto de las camas por habili-

tar, indicó que se va por la tercera

etapa y queda una cuarta fase que

está en el Hospital Rawson. Aclaró

que se cuenta con el equipamiento

pero que tienen limitado el recurso

humano calificado con lo cual se

debe ampliar hacia otras especialida-

des que recibieron capacitación pero

no se dedican normalmente a aten-

der camas críticas

También aseguró que no han pen-

sado desarmar los hospitales de

campaña. Y dijo que son para perso-

nas que no pueden estar aisladas

bajo las condiciones necesarias y es-

timó que el destino del equipamiento,

si no se usan, se verá a futuro.

Menos gente 

se va a hisopar

La funcionaria destacó que la provin-

cia puede hacer 1.000 testeos diarios

en los 19 centros dispuestos para

ellos, pero informó que “hay menos

cantidad de personas que van a hi-
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soparse. También hay una dismi-

nución en la declaración de con-

tactos estrechos de los positivos

con lo que notamos un ameseta-

miento de la curva”. 

LA LOGÍSTICA

PARA APLICAR 

LA VACUNA

Consultada sobre detalles de la es-

trategia para vacunar contra el coro-

navirus en San Juan, Almazán

respondió sucintamente que “esta-

mos trabajando con la logística pro-

vincial, haciendo el relevamiento de

las cámaras de frio donde se pue-

den conservar las vacunas. No tene-

mos definido el número y la fecha

porque dependen de Nación y como

se sabe todavía no hay fecha exacta

parea la llegada de estas vacunas”.

s

Pasa a página siguiente

E
l gerente de Banco Nación

Gerardo García, indicó que

la entidad a pesar de los es-

trictos protocolos registró personal

afectado con COVID. Hay nueve

empleados cursando la enferme-

dad y otros ocho que se encuen-

tran aislados por ser contacto

estrecho.

La la atención a los clientes, el ge-

rente explicó que en las oficinas de

avenida Rioja se mantiene el sis-

tema de atención por turnos que se

deben gestionar en la web del

banco. En el caso de jubilados,

pensionados, fondo de desempleo

u otros beneficios, los pagos se re-

alizan en las oficinas de la Sucursal

Anexo Operativo San Juan que

están ubicadas en Avenida Liberta-

dor al 320 este.

Con relación a la cantidad de per-

sonal con el que cuenta la entidad,

el gerente detalló que están traba-

jando con un tercio del plantel origi-

nal de la entidad.

HAY NUEVE EMPLEADOS CON

COVID EN EL BANCO NACIÓN

MÓNICA COCA SUPERÓ EL 

COVID PERO SIGUE INTERNADA

E
te viernes trascendió que Mó-

nica Coca, vicerrectora de la

Universidad Nacional de San

Juan, dio negativo en la más reciente

prueba PCR que le realizaron, por lo

que habría superado el coronavirus.

El dato fue confirmado por Duilio

Gómez, director de Salud Universita-

ria, en diálogo con Radio Universi-

dad. A pesar de esto, la dirigente

universitaria deberá permanecer in-

ternada y recibiendo asistencia respi-

ratoria debido a que todavía la

aqueja una neumonía causada por el

virus.

Coca ha transitado una dura lucha

contra el COVID-19. La vicerrectora

permanece internada en la terapia

intensiva del Hospital Privado

desde el pasado 7 de noviembre,

tras dar positivo el 29 de octubre.

Recientemente su equipo de comuni-

cación informó que su estado de

salud se había estabilizado y ya no

padece fiebre, pero continúa requi-

riendo asistencia respiratoria.

Viernes 20 de noviembre 202014
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Esto pasó en San Juan
“SOMOS 
ESENCIALES, 
PERO NOS 
TRATAN COMO
DESCARTABLES”

E
n la jornada de este viernes ,

en auto y con pancartas, en-

fermeros autoconvocados lle-

garon hasta el ingreso de Casa de

Gobierno, que se ubica por calle Li-

bertador antes de Castelli para peti-

cionar al gobernador mejoras en las

condiciones laborales y salariales.

Sostienen que ellos están en la pri-

mera línea de contención desde

marzo y que las condiciones son

cada vez más complejas.

Los enfermeros bajo la consigna:

“Somos esenciales, pero nos tratan

como descartables”, esperaban ser re-

cibidos en audiencia con las autorida-

des. Algunos de ellos intentó hablar

con los guardias de seguridad, pero

las gestiones se vieron frustradas. In-

dicaron que continuarán con su re-

clamo. 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS
PRORROGÓ EL PERÍODO 
ORDINARIO DE SESIONES
La extensión es hasta el 30 de diciem-

bre. Asimismo, durante la Decimo-

cuarta Sesión ratificaron cuatro

convenios, para la financiación de

obras. Además, la Cámara adhirió al

decreto que extiende el Distancia-

miento Social, Preventivo y Obligato-

rio hasta las veinticuatro horas del día

29 de noviembre del presente año.

También, aplazó a los mandatos de

las autoridades de las entidades pro-

fesionales y sus cajas previsionales; y

el mandato de los miembros del Ju-

rado de Enjuiciamiento, hasta que se

elijan y asuman los nuevos represen-

tantes. 

LA UNSJ APROBÓ 
PRÁCTICAS 
SOCIOEDUCATIVAS PARA
TODAS LAS CARRERAS
Durante la sesión, se explicó que

se trata de prácticas pedagógicas

que se basan en el aprendizaje

situado. Comprenden conoci-

mientos y saberes. Serán inter-

disciplinarias y está previsto que

en principio sean opcionales,

pero luego de dos años, las Prác-

ticas Socioeducativas se conver-

tirán en requisito indispensable

para alcanzar la titulación de pre-

grado y grado de todas las carre-

ras.

LAS OBRAS SOCIALES NO
CUBREN LA COMPRA DE LA
IVERMECTINA
Lo dijo Carlos Otto, presidente de la

Asociación Propietarios de Farma-

cias, quién indicó que “por lo gene-

ral los antiparasitarios no están

cubiertos” y la Ivermectina, que

ahora se utiliza en pacientes con

COVID-19, “no era un producto que

estuviera en el Programa Médico

Obligatorio y por eso no figuraba en

los vademécum”. Otto advirtió que

ese remedio “tomado extra limitada-

mente produce problemas hepáti-

cos y problemas intestinales, por lo

que hay que tomarlo bajo supervi-

sión médicas”. El precio promedio

de la ivermectina es de 680 pesos y

se vende con receta médica.
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E
ste jueves por la mañana,
personal de la sección “An-
gualasto” dependiente del

Escuadrón 25 Jáchal de Gendar-
mería Nacional, en un control de
vehículos sobre Ruta Nacional
150, km 281 se encontró con un
particular botín.
En una Peugeot Boxer, que se di-
rigía de Capital a Rodeo condu-
cido por un hombre mayor de
edad, había cuatro encomiendas,
las cuales presentaban roturas,
advirtiéndose a simple vista que
contenían mercadería del rubro
tienda. Todo estaba en infracción
a la Ley Nacional de Marcas y
Designaciones Nº. 22.362.
Se secuestró un total de 87 pares
de zapatillas con la inscripción

“Adidas”, “Mystic” y “Love me
more”; 50 pares de ojotas con la
inscripción “Rinar”; 17 sombreros
con la inscripción “Adidas Air”, 12
gorras y 24 anteojos marcas va-
rias además de 30 pares de san-
dalias con la inscripción “Mia
Selene”.

De acuerdo a Gendarmería, no
poseían pie de origen o código de
identificación de fabricación y eran
traslados con documentación irre-
gular. El magistrado del Segundo
Juzgado Federal y la Secretaría
Penal Nº 4 dispusieron el labrado
de las actuaciones de rigor y se-
cuestro de la mercadería y que el
conductor continúe en libertad,
quedando vinculado a la causa.

SECUESTRARON MÁS DE 100 PARES
DE CALZADOS “TRUCHOS” EN JÁCHAL

POLICIALES

P
ersonal Policial investiga un llamativo episodio que acon-

teció en la madrugada de este viernes, en uno de los in-

gresos a la cancha del Club San Martín. Las cámaras de

seguridad del Club, registraron un vehículo Chevrolet Cruze,

color Gris plata modelo entre 2017 a 2020,que impactó contra

el portón de calle Entre Ríos, provocando importantes daños.

CONDUCTOR

CHOCÓ 

CONTRA

PORTÓN DE

CLUB SAN

MARTÍN Y

LUEGO HUYÓ

U
na mujer de 30 años fue demo-

rada en la madrugada de este

viernes luego de protagonizar un

choque y una fuga en una avenida de

Capital. Según la Policía, la chica intentó

sobrepasar a un motociclista y no solo

que lo chocó, sino también que se dio a

la fuga.

Lo concreto es que no llegó lejos, porque

la Policía la persiguió e interceptó a las

cuadras. Y ahí descubrieron porqué se

había fugado: el dosaje arrojó que tenía

casi 3 veces más de alcohol en sangre

de lo que permite la ley, informó la Poli-

cía.

El accidente ocurrió minutos antes de las

3.50 sobre avenida Paula Albarracín de

Sarmiento y avenida Circunvalación, en

Capital. Por allí circulaba al Norte por

avenida Paula Albarracín de Sar-

miento Nicolás Riveros (28) a bordo de

una moto Corven (no precisaron la cilin-

drada), informaron fuentes policiales.

En el mismo sentido, Luciana Fernández

(30) guiaba un Peugeot 206 y cuando

trató de rebasar al motociclista, lo chocó

y lo mandó al asfalto. Riveros quedó

todo golpeado en el piso, mientras que

Fernández decidió acelerar y no dete-

nerse para ver qué había pasado, según

datos policiales.

No obstante, la chica fue detenida por un

móvil del Comando Urbano en calles

Sargento Cabral y Santa María de Oro.

En ese sitio, los uniformados le realiza-

ron el dosaje de rigor y descubrieron

que Fernández manejaba con 1,36 gra-

mos de alcohol en sangre cuando el per-

mitido para los automovilistas es de 0,50

gramos, indicaron fuentes policiales.Es

por ello que le labraron un acta de infrac-

ción. En tanto, Riveros debió ser asistido

en el Hospital Rawson y allí quedó inter-

nado unas horas en 

observación.

CHOCÓ A UN 

MOTOCICLISTA Y ESCAPÓ:

SEGÚN LA POLICÍA HABÍA

TOMADO DE MÁS
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C
onversando telefónica-

mente con uno de mis

nietos, me contó que sus

compañeros están preocupados

por la Navidad que viene.

¿Cómo lo van a celebrar? Po-

drán estar con familia y ami-

gos?- se preguntaban. Me paso

el tema para saber mi opinión y

no supe qué responder.

Cómo va a ser esta Navidad?

¿Sin reuniones familiares? ¿Sin

los amigos? ¿Podremos partici-

par de algún Belen teatralizado? 

Escuchar la Misa del Gallo?  tra-

dicional para los católicos.

Armaremos el árbol como en

años anteriores?  Pondremos

regalos?...Y la cena y los dulces

y...

Cuántas preguntas sin respues-

tas ciertas.

s   s   s

La situación económica, en mu-

chos hogares, no es la mejor. 

Lo hablan los padres con los

hijos? Les explican que muchas

familias están con serios proble-

mas por la falta de trabajo?

¿Qué sienten al no poder reu-

nirse con tíos y abuelos? ¿Con

los amigos?

Hablar con los chicos!... No

todos lo hacen! No es fácil.

s   s   s

Pensando en el tema, busque

precios pensando en la mesa

navideña y puedo asegurarle,

estimado lector, que me asuste.

Todo ha subido tanto que poner

un pan dulce en la mesa y unos

turrones, es pensar en un lujo!

Y no hablemos de la comida,

carne, pollo, verduras, fruta...

Cómo va a ser esta Navidad?

s   s   s

Creo que este es el momento de re-

cuperar la espiritualidad que perdi-

mos en este mundo tan

materialista.

s   s   s

La Navidad no es lo que comemos,

los regalos que damos y recibimos,

no es Papa Noel ... La Navidad es

una festividad

religiosa que recuerda el naci-

miento de Jesus, es una fecha para

recuperar valores humanos que du-

rante el año dejamos olvidados;

A la solidaridad, al amor, al perdón,

a la unión de las familias, a la espe-

¿CóMO será LA NAvidAd?

ranza y la alegría, entre otros.

Y me detengo en la alegría, por-

que durante estos largos meses

de encierro, de temor por el

virus, con los chicos en casa,

sin clases presenciales, usted

habrá notado, seguramente,

cierta tristeza en la mirada de

los chicos, algo de angustia y

rebeldía ante la situación y

usted, como adulto, también

vivió situaciones similares.

s   s   s

Por eso esta Navidad tendre-

mos que recrear la alegría para

volver a ver brillar la mirada de

nuestros hijos y nietos, con la

ilusion de vivir en un mundo

más justo y mejor.

LA COLUMNA Por Nina Galván
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E
n un mundo de por si rui-

doso, con gente ruidosa, pa-

reciera que divertirse exige

máximo volumen y gritar/nos por

todo

Hablamos de más, tanto que se

acuñó la expresión: “incontinencia

verbal”.

Y esto sin contar la vacuidad de

conceptos, y su  reemplazo  por la

repetición de  las opiniones de

los   “todólogos”,   que hoy hablan

de un tema, mañana de otro  como

si fueran expertos.

Mucho ruido y pocas nueces 

Las conversaciones se reducen a

sondear quien ha escuchado a

quien, sin palabras que surjan de

la propia reflexión. El ruido dificulta

el pensar.

Aturdidos, hay poco lugar para  el

silencio;  quizá por ello hablar sin

escuchar sea una práctica usual,

nos apuramos a contestar, a reba-

tir,  sin hacer lugar para la escu-

cha.

s   s   s

Es importante  y necesario redes-

cubrir el valor del silencio.

Para Heráclito (S.V a C) el silencio

es revelador.

Heidegger concebía al silencio

como el recogimiento del ser en el

retorno a su verdad. En silencio,

en la intimidad de sí mismo, el ser

retorna a su verdad.

s   s   s

El silencio es  condición para la

escucha de sí mismo y del otro.

Max Scheller nos enseña que “ la

comprensión de uno mismo,- que

es la primera condición requerida

para que una persona pueda

hacer entender a otra lo que es, lo

que piensa, lo que desea, lo que

ama,- depende  muy estrecha-

mente de la técnica del silencio”

(“Naturaleza y formas de la empatía”,

Buenos Aires, Losada, 1994)

s   s   s

Es necesario generar tiempos de si-

lencio. Silencio que no es solo la au-

sencia de ruido

¿Qué tipo de silencio?

No se trata de silencios hoscos, de

mutismos que separan

El silencio que se busca es un si-

lencio activo, empático, un silen-

cio  decidido por quien “quiere”

escuchar. Esta es la primera disposi-

ción para abrirse al diálogo.

s   s   s

El silencio al permitir  escuchar la pa-

labra  interior y la palabra del otro,

es   condición para el encuentro inter-

personal. 

El silencio que genera encuentro es

el de la prudencia, el silencio hu-

DE SILENCIOS  Y ESCUCHAS

milde, para pensar, o por amor. O

el silencio que  permite  el en-

cuentro íntimo del alma con el Tú

divino.

s   s   s

Estamos necesitados de más si-

lencio exterior  e interior

Necesitamos hacer “experien-

cia de silencio” para crecer en

nuestro interior y para relacio-

narnos con los demás.

Ejercitarnos  en el silencio activo

hasta que “el silencio se escu-

che” porque:  

“Cuando logres escuchar  el si-

lencio habrás aprendido el

idioma del alma”

LA COLUMNA Por Ana María Nieto de García*

*Profesora de Filosofía

Ex Ministra de Educación 



–El sistema de ingreso administrado

se transformó con el transcurso de

los meses en una frontera interior en

donde nadie pasaba y las solicitudes

al Consejo de Atención Integral a la

Emergencia COVID–19 no eran res-

pondidas.

–Todo en nombre del miedo al virus.

–Pero el estatus sanitario era la nave

insignia porque no había contagios,

hasta que llegaron. Luego el planteo

pasó de cero contagios a cero muer-

tos por coronavirus, hasta que llegó

el primer muerto. Aún así no había

circulación comunitaria, hasta que la

hubo.

–¿Y qué pasó?

–Insfrán llegó a suspender el ingreso

de personas cuando se dieron los pri-

meros contagios en un centro de

–¡Qué caso el de Formosa!

–Realmente indigna que no se

permita el ingreso a formoseños

en nombre de la pandemia.

–Debemos recordar que Gildo

Insfrán, el séptuple gobernador

de Formosa, no está acostum-

brado a derrotas políticas de nin-

gún tipo desde hace casi un

cuarto de siglo. 

–Es así.

–Todas las elecciones para él son

un trámite, en una provincia

donde casi el 70% de la pobla-

ción depende del empleo público,

está vinculado a la obra pública o

es proveedor del Estado.

–A eso debemos sumar la pande-

mia.

–En efecto. El escenario de cua-

rentena solo le dio mayor inercia

a la única industria cultural desa-

rrollada dentro de los límites de la

provincia, una máquina aceitada

que funcionaba no solo con la de-

pendencia sino también con el

miedo.

–¿Qué hizo Insfran?

—Reforzó un sistema represivo

para adaptarlo a la nueva nor-

malidad en un contexto de

emergencia sanitaria por el co-

ronavirus. Modificó el Código de

Faltas, agravó las penas y hasta

le dio atribuciones para resolver

sobre cuestiones penales a los

jueces de faltas. 

–¿Y?

–Insfrán cerró los límites de la

provincia al inicio de la cuaren-

tena y para la segunda semana

de aislamiento tenía cerca de 4

mil formoseños varados por

todo el país pugnando por en-

trar. 

–¡Qué bárbaro!

Chateando en

cuarentena. 

–¿Y?

–Los formoseños varados

que ya llevaban más de

cinco meses sin poder ingre-

sar recurrieron, primero a la

justicia provincial, con

varios hábeas corpus. De

manera previsible fueron re-

chazados y acudieron a la

justicia federal.

–¿Qué hizo la Justicia?

–Declaró la inconstitucionali-

dad del ingreso adminis-

trado. 

–Imagino la reacción de Gui-

dito…

–Insfrán endureció su pos-

tura, los que ingresaran por

la vía judicial deberían pagar

80 mil pesos de gastos, los

que lo hicieran por el ingreso

administrado lo harían gratis.

–Pero llegó la decisión de

la Corte Suprema y no dejó

lugar a dudas, en quince

días Insfrán deberá dejar entrar

a 7.500 formoseños laróen con-

tra de su voluntad.

–Olala!!!

– La decisión judicial del máximo

tribunal del país le cae al goberna-

dor más poderoso de la región

como un balde agua fría. Han vul-

nerado su feudo, han pasado por

arriba de su poder, no le pidieron

permiso.

–A pesar de la locura vivida con

un enfrentamiento en donde la

premisa oficial era “acá no se

rinde nadie”, Insfrán sabe recon-

vertirse. No por nada está desde

hace 25 años, con gobiernos afi-

nes o sin ellos. 

–Mientras la Coparticipación Fede-

ral llegue lo demás es accesorio.

la pandemia

El increíble caso del 
gobernador Gildo Insfran
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l “La Cristina constituyente que
conocí murió hace mucho, solo

queda la acusada que modifica

instituciones para quedar ab-

suelta”, sostuvo la ex diputada a

través de las redes sociales, al re-

cordar la participación que tuvo la

ex presidente en la Convención

constituyente de 1994.

l En su comentario, Carrió reiteró
su apoyo a que se vote al juez Da-

niel Rafecas como procurador ge-

neral y cargó contra la avanzada

K. 

l También apuntó contra el abo-
gado Carlos Beraldi, defensor de

Cristina Kirchner e integrante de la

comisión de juristas que dicta re-

comendaciones para la reforma ju-

dicial. “Recibe millones de

honorarios de dinero sucio robado

al Estado y define un Procurador a

término y con mayoría absoluta a

gusto de su defendida”, dijo Carrió

sobre Beraldi.

Basualdo pagará 
el impuesto a la 
riqueza pero no le
pidan que invierta

E
l senador nacional de Pro-

ducción y Trabajo, Roberto

Basualdo, dijo estar en de-

sacuerdo con el proyecto del ofi-

cialismo por el que se impone por

única vez un gravamen a grandes

fortunas. 

Basualdo, que forma parte de la

lista de ocho legisladores que se

verán afectados, dijo en declara-

ciones a El Nuevo Diario  que su

problema no es pagar sino el des-

tino que se dará a ese dinero y,

fundamentalmente, el peligro que

representa para los inversores. 

Elisa Carrió: 
“La Cristina 

constituyente que
conocí murió hace
mucho”

L
ilita, siempre Lilita. Hoy dice

que se retira de la política

pero a las semanas vuelve

con más fuerzas que nunca. Dice

que se va a su casa de Exaltación

de la Cruz pero al día siguiente co-

mienzan a llegar políticos invitados

para compartir con ella ese paraje

paradisiaco.

Y no es que Lilita siempre pega

sino que sabe donde pegar. En la

interna, por ejemplo, le pega a

Macri y se acerca a Rodriguez La-

rreta. En la general golpea a Cris-

tina porque sabe que polariza. Y

dice cosas como estas:

RECORRIENDO MENTIDEROS

s   s   s

Cuando el periodista le preguntó

si le toca pagar, qué hará, la res-

puesta fue concluyente:

—Lo voy a pagar, pero no

pidan que invierta. Yo quiero

que la gente  invierta, pero

cada uno lo ve a su manera. 

Basualdo ha presentado un pro-

yecto alternativo al que llama

“de inversión productiva”, por

el que obliga  a todos a que in-

viertan el 2,5% y sino, que pa-

guen una multa. 

— ¿Qué consecuencias podría

tener proyecto oficial si se

aprueba? 

—Las inversiones que pensaban

venir, no lo van a hacer. Hay que

decirles a los empresarios que

vengan y no que no lo hagan o

impedirles que lo hagan. Según

mi proyecto, el año que viene se

pagará más en Ganancias y Bie-

nes Personales.

Roberto Basualdo
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Nadie sabía de él hasta que
Nicolás González marcó los
goles frente a Perú y Para-

guay, por las eliminatorias para el
Mundial de Qatar 2022. 
Cursante de segundo grado de la es-
cuela primaria, River reclutó al esmi-
rriado futbolista que descollaba en el
baby-fútbol en Parque Chas, aunque
desde los cinco años lo hacía en
Sportivo Escobar y en Club Belén,
también de la localidad de la zona
norte. 

La idea de los millonarios era ficharlo
para que jugara en las competencias
infantiles organizadas por la Asocia-
ción del Fútbol Argentino y también en
indoor, pero la aventura por Núñez
duró un suspiro. “No quise ir más,
no me prestaban atención. No me
gustó y no quise seguir. También
estuve en Platense, fui a una prác-
tica y tampoco fui más”, recordó el
ex jugador de Argentinos Juniors, que
es la cifra récord por una venta para la
entidad de la Paternal: otros tiempos,
sí, pero escandalosamente más de lo
que ingresó cuando transfirieron a
Diego Maradona.

El arribo a Argentinos fue fortuito, po-
dría decirse. “Mi hermano jugaba al
baby en Parque Chas y el entrenador,
Rodrigo Lista, preguntó quiénes te-
nían hermanos. Ahí me presenté.
Después llamó a mi casa y consultó
su quería ir a jugar a Argentinos y
acepté. No tuve pruebas, me anota-
ron directamente. El club siempre me
brindó apoyó y se preocupó por mí
desde el primer momento”, aseguraba
González, el especialista en los
goles para que sus equipos ascien-
dan de categoría. Autor del tanto
frente a Gimnasia y Esgrima de
Jujuy, en el recordado equipo que
construyó Gabriel Heinze en 2017,
fue el artillero -14 festejos en 27
partidos- en la campaña que devol-
vió en junio pasado a Stuttgart a la
Bundesliga.

Con Batista tiene una relación de
años y por esa razón quedó ago-
biado, después de la expulsión en el
estreno de los Juegos Panamerica-
nos de Lima 2019. Una patada en la ca-
beza del arquero Gabriel Cevallos le
valió la tarjeta roja al N°10. Para Gonzá-
lez, que se retiró con la cabeza hundida
en la camiseta, era una oportunidad do-
rada que se esfumaba, después de no
ser cedido por Stuttgart para el campeo-
nato Preolímpico de Colombia. El des-
quite, sin embargo, tuvo el sabor más
dulce: se colgó la medalla de oro y
festejó la conquista con la selección.
Heinze fue el entrenador que lo marcó
en primera división. “No es un loco, es
un amante del fútbol y se disfruta de un
técnico así”, disparó, cuando lo consulta-
ron sobre la rigidez que exhibe el Gringo
en una cancha, una imagen que desapa-
rece y se convierte en paternal en el día
a día: “Se me pone la piel de gallina.
Tenía 19 años y no me daba cuenta de
lo que estaba pasando. Además, ese
equipo jugaba bárbaro y el técnico le dio
su impronta. Es el mejor que tuve: un
día me agarró y me dijo ‘ya vas a

sss
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tener tiempo para ir al shopping,
salir a bailar o ver a una chica, pri-
mero dedícate a esto que te va a
dar mucha satisfacción”, recordó
Nico, en una entrevista con TyC
Sports.

La angustia de los tiempos de las
tres horas de ida y otras tres de re-
greso -trayecto que hacía con com-
binación de trenes, colectivos y
combis- desde el barrio Stone, de
Belén de Escobar, al Bajo Flores,
tiene su recompensa
La explosión de Nicolás González en
la selección provoca repercusiones,
aunque el jugador se mantiene con
aquella firmeza que demostró a los
seis años, cuando decidió que jugaría
donde era arropado. “Que se desarro-
lle en Stuttgart, que se concentre en el
club y en sus desafíos a corto plazo,
porque la selección recién vuelve en
marzo”, desliza su agente, cuando lo
consultan sobre el futuro del delantero
que en dos partidos coronó el pleno
que se jugó el seleccionador Scaloni.

EL DESCONOCIDO DEL QUE
AHORA TODOS HABLAN

NOTA DE

TAPA
NICOLÁS GONZÁLEZ 

sss
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E
ra una fotografía más, una de
las tantas que que comparten
los futbolistas de la selección

de Uruguay durante las concentra-
ciones para los partidos de Elimina-
torias. Pero inesperadamente se
transformó en una especie de orá-
culo de los contagios de coronavi-
rus. Poco a poco los integrantes de
esa imagen fueron dando positivo a
sus test PCR y ahora se ha su-
mado Diego Godín, capitán de La
Celeste, quien se transformó en el
16° caso entre jugadores y emplea-
dos de la AUF.
Godín dio positivo de COVID-19 este
viernes, según confirmaron desde
el Cagliari de Italia. De esta manera,
se transformó en el décimo futbo-
lista de Uruguay que contrajo el
virus en esta doble fecha de Elimi-
natorias rumbo a Mundial de Qatar
2022, donde el elenco charrúa se im-
puso a Colombia y luego cayó ante
Brasil.

Los otros integrantes de la imagen
que se han infectado son Alexis
Rolín (Rentistas de Uruguay), Ro-
drigo Muñoz (Cerro Porteño de Pa-
raguay), Lucas Torreira y Luis
Suárez (Atlético Madrid).
Nahitan Nández (Cagliari), Rodrigo
Bentancur (Juventus), Nicolás de la
Cruz (River Plate) y Mauro Arambarri
están en la foto pero no se informó
que hayan dado positivo. Incluso
a De La Cruz el hisopado para entrar
al país le dio negativo y, según
supo Infobae, lo volverán a testear
en las próximas horas junto al resto
del plantel.
Además de todos ellos, los otros ju-
gadores que han contraído
el COVID-19 en la delegación
son Matías Viña, Diego Rossi, Dar-
win Núñez, Gabriel Neves y Brian
Rodríguez. A todos ellos se les
suman algunos empleados
como Matías Faral (secretario de
prensa), Alberto
Pan (médico), Jorge Rey (prepara-
dor físico), Víctor Brítez (utilero), Ri-

chard López (fisioterapeuta) y Emi-
liano Aguirre (fotógrafo).

Todo este asunto ha traído una ola de
críticas. La imagen de los jugadores
tomando mate alrededor del fogón
que fue criticada este miércoles
por Daniel Salinas, ministro de
Salud Pública uruguayo. “A varios ju-
gadores se los vio en torno a un fue-
guito, todos juntos. Se ve que había
tanta convivencia y hermandad
que no se siguieron las reglas”, dijo
Salinas.
También la polémica llegó hasta Es-
paña. Enrique Cerezo, el presidente
del Atlético de Madrid, expresó su
enojo particularmente por los casos
de Luis Suárez y Lucas Torreira, ju-
gadores uruguayos del club roji-
blanco. “No han tenido control”,
disparó el directivo en diálogo con
la Cadena SER.

Cerezo no ocultó su enojo porque
su entidad ha perdido a dos figuras
de cara al partido ante el Barça por
la Liga española: “Estamos preocu-
pados y considerando el buen mo-
mento de los dos jugadores con el

partido del sábado. A las selec-
ciones se les deja a los futbolis-
tas con cariño para que tengan
los mismos controles que en
los clubes, que no pasa nada. Ha
sido mala suerte que dos jugado-
res hayan cogido el coronavirus.”
Incluso el presidente del Atleti fue
consultado por la fotografía en
cuestión y criticó a los jugadores
por no utilizar mascarilla, además
de no mantener el distanciamiento
social preventivo. “En España
hay un control que hay que
cumplir. Aquí los jugadores no
se duchan en los vestuarios.
Los controlamos antes y des-
pués del partido y del entrena-
miento. Los perjudicados
somos los clubes”, dijo Cerezo.

El Atlético de Diego Simeone ha
perdido a dos jugadores importan-
tes en una etapa vital de la tempo-
rada: tras enfrentar al Barcelona,
vienen partidos de alto calibre
como ante Lokomotiv, Valencia y
Bayern Múnich. “Son partidos que
nos estamos jugando mucho y que
no podamos disponer de ellos”, la-
mentó el dirigente colchonero.

sss
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MÁS CONTAGIOS TRAS LA “FOTO MALDITA”

DE LA SELECCIÓN DE URUGUAY: DIEGO

GODÍN ES EL 16° CASO DE CORONAVIRUS

Diego Godín es el nuevo infectado de coronavirus en la “foto

maldita” de la selección de Uruguay 
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Algo nublado con
vientos moderados
del sector Sur. 

MÁXIMA

SÁBADO 21

31°
MÍNIMA

15°

Despejado con
vientos leves
del sector Este

MÁXIMA

DOMINGO 22

36°
MÍNIMA

18°

Despejado y 
caluroso con 
vientos leves
del Suroeste

MÁXIMA

LUNES 23

38°
MÍNIMA

21°

PRONÓSTICO
EXTENDIDO

FALLECIERON HOY

EN SAN JUAN

HUMOR Por Miguel Camporro

PELICULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Viernes 20 de noviembre de 2020

Género: Drama | Bélico
Origen: Reino Unido | 2019
Duración: 119 min.
Dirección: Sam Mendes
Elenco: George MacKay, Dean-Charles
Chapman, Mark Strong, Richard Madden,
Benedict Cumberbatch, Colin Firth, Andrew
Scott, Daniel Mays, Adrian Scarborough,
Jamie Parker, Nabhaan Rizwan, Justin Ed-
wards, Gerran Howell

En lo más crudo de la Primera Guerra Mun-
dial, dos jóvenes soldados británicos, Scho-
field (George MacKay) y Blake
(Dean-Charles Chapman) reciben una mi-
sión aparentemente imposible. En una ca-
rrera contrarreloj, deberán atravesar el
territorio enemigo para entregar un mensaje
que evitará un mortífero ataque contra cien-
tos de soldados, entre ellos el propio her-
mano de Blake.

Se estrena mañana sábado por HBO a las
22 hs. (Supercanal y DirecTV) HBO GO y
Movistar Play.

1917

Calificación: 9

25

Isabel Albarez

Ricardo Aníbal Martín

Miguel Ángel Berón

Benita Prieto Vda. de Martín

Manuel Ernesto Ávila

Marta Tierrestegui

Ernesto Martín

Ceferino Palacios

Dionisio Delgado (Chiquito)

Pedro Constancio Aballay

Pedro Urbano Longo

Gladys Beatriz Brizuela

Josefa Antonia Valverde

Ramona Vicenta Castro

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19
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CUMPLEAÑOS

Graciela Martín

21-11

Leticia Fernández

21-11

Enrique Daneri 

Lucero 21-11

Jorge Luis Villavi-

cencio 21-11

María Inés Archilla

21-11

Norma González 

21-11

Jorge Scellato

21-11

Diego Nicolás 

Tascheret 21-11

Claudio Javier

Rojas 21-11

Claudio Pantuso

21-11

María del Valle Eche-

garay Bloise 22-11

Enrique Uliarte 

21-11

María Valeria

Camporro 23-11

Paula Cerdera

23-11

Silvia Beatriz Dávila

23-11

Silvia Lucero

23-11

Alberto Beto 

Naveda 23-11

Gustavo Carcelero

23-11

Sergio Escales

Papotti 23-11
Alex Quintana

21-11

Agostina Cuenca

22-11

► CUMPLEN 
AÑOS MAÑANA

Orlando Ibaceta
Jorge Scellato: subsecreta-
rio de Ambiente

Enrique Daneri Lucero:
contador público

Diego Nicolás Tascheret:
empresario

Eduardo Jordán: empresa-
rio, escritor

Claudio Javier Rojas: can-
tante de tango

Leticia Fernández
Jorge Luis Villavicencio
Graciela Martín
Mario Aguilera Flores
Francisco Zabala: ingeniero
María Cecilia Ramella
Ricardo Alberto Romero:
electromecánico

Marcelo Pelliciari: productor
de espectáculos

Gonzalo David Heredia
Sosa
Víctor Ricardo Criado
Ariel Bueno
Emilia Navarro
Leticia Fernández
Gabriela Lértora
Fernando Mazzei: ingeniero
civil

Sebastián Matías Zavala
Javier Gómez
Andrea Polizzotto: abogada
María Fernanda Cordero:
periodista

Susana Quiroga

► CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO 22

Agostina Cuenca
María del Valle Echegaray
Bloise: preceptora
Enrique Uliarte: geólogo
Claudio Pantuso: camaró-
grafo

Alex Quintana
Agustín Luluaga
Norma González
María Inés Archilla
Jorge Lozada
Cecilia Mendoza: docente

Pablo Yunes
Myriam Leticia Gutiérrez
Alejandro Gómez
Ana Paula Zarracán
Ciro Edgardo Jofré: inge-
niero mecánico

Mariano Eleodoro Olguín
Sánchez
Gianfranco Petta
Analía Rivero
Elena Giuffo
Brenda Jofré
Álvaro Suraci
Analía Verónica Suárez:
profesora en Letras

Carlos Taillant
Nuria Mont
Natalia Quintero
Florencia Tejada
Luis Garay

► CUMPLEN AÑOS 
EL LUNES 23

Paula Cerdera
Silvia Beatriz Dávila: biblio-
tecaria

Gustavo Carcelero
Sergio Escales Papotti: co-
merciante

Alberto “Beto” Naveda: ex
futbolista

Christian Videla Melián:
abogado

Juan José Benzonelli: do-
cente

María Valeria Camporro
Carina Zárate
Silvia Lucero: docente
Héctor Roberto Gómez
Ricardo Walter Lozada:
abogado

Alejandro Grandi Ravane-
lli: ingeniero
Roberto Casoli
Mario Godoy: maestro de
danzas

Cristian Armando Videla
Lucas Semeraro González
Alejandro Puyg
Adolfo Sepúlveda
Jacqueline Olmedo Ara-
cena
Luis Gómez



Un poco de humor

Era un hombre con tan tan
mala suerte…
¡que se sentó en un pajar y se
clavó la aguja!

¿Cuál es la monja con más suerte?
- Sor Teo

- Desde que mi mujer se fue, la
casa está como vacía.
- ¿La echas de menos?.
- No, es que se llevó los mue-
bles.

- Profesora, ¿Cómo se escribe
teléfono móvil?
- Tal como suena
- … ¿Y si está en modo vibra-
ción?

Entra un ladrón a robar un banco
con un gato en la mano y dice:
- ¡Manos arriba o aprieto el ga-
tillo!

- Papá, papá, ¿en casa hay fan-
tasmas?
- No, hijo.
- Sin embargo, Vladimir el mayor-
domo dice que sí.
- Nos vamos de casa en 60 se-
gundos...!!!.
- ¿Por qué papá?
- ¡Porque no tenemos mayor-
domo!

Jesucristo durante la última cena:
- Discípulos, en verdad os digo
que Y es igual a X al cuadrado.
Se quedan los discípulos pen-
sando y luego Pedro le dice:
- Maestro, no te hemos enten-
dido.
- Es que es una parábola...

Una anciana a la mitad de un ser-
vicio religioso se indigna y le dice
al oido al esposo: 
-Me acabo de tirar un pedito si-
lencioso que hago
Y el marido responde:
- Ahora nada, cámbiale las pilas
al audífono....

- Oye, ¿cuál es la contraseña
del Wi-Fi?
- Idiota, estamos en un entierro
- ¿Todo junto y en minúsculas?

- Pues mi mujer me ha dejado.
- Lo siento, tiene que ser bien
duro que te deje tu mujer.
- ¿Duro?. ¡Fue casi imposible!.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Te adivino la
edad...?

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

De bebés

Un señor llega al doctor
con su bebé en brazos.
- Doctor, doctor, mi hijo
tiene 6 meses y no abre
los ojos.
El doctor le hace un che-
queo al bebé y le dice al
padre:
- Señor, el que debe abrir
los ojos es usted, este
bebé es chino.

Nació un bebé y pasó 1
año, 2 años, 3 años, 4
años y el niño no hablaba y
al quinto año habló y dijo:
- Abuelo
Y a los 2 días el abuelo se
murió. El papá quedó sor-
prendido y el niño no habló
más hasta después de 4
años y dijo:
- Abuela
Y a los 2 días se murió la
abuelita. El padre piensa:
- ¡Mierda, éste pendejito es
una maldición!. No habla y
cuando habla dice el nom-
bre de alguien y dos días
después se muere. Dentro
de unos años dirá "Papá" y
me voy a morir yo.
Pasaron 4 años más y el
niño dijo:
- Papá
Y el padre dice:
- ¡Ya está listo, me voy a
morir por la culpa de éste
pinche esquincle!
Y a los 2 días se murió el
vecino.

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=133446

27Viernes 20 de noviembre de 2020

s

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=133446

